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Manon PETITNICOLAS triple médaillée lors des 
championnats du monde de para-ski-adapté de Bessans.
Après avoir décroché une première médaille de bronze sur le sprint classique dès 
le premier jour de cette compétition mondiale, Manon s’est octroyé une deuxième 
médaille, d’argent cette fois-ci, sur le relais avec sa coéquipière Léa THIROUX avant 
de conclure brillamment ces championnats du monde par une nouvelle médaille de 
bronze sur la mass start.
La Commune adresse donc ses plus vives félicitations à Manon pour ces trois médailles qui 
viennent enrichir un palmarès déjà bien fourni pour la licenciée du ski club de Cormaranche-
en-Bugey.
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Au fil 
DU CONSEIL

AMÉNAGEMENT ESPACE
PUBLIC : Choix de 

L’architecte pour 
l’Aménagement de la Place

 de la Salle des Fêtes 
d’Hauteville-Lompnes

Agence d'Architectes 
"Relations Urbaines Infrapolis" = 
41 300 € HT
Pour une place centrale plus ac-
cueillante autour du nouveau 
guichet d’accueil touristique.

ACQUISITION D’UN 
TRACTEUR TONDEUSE

Marque GRILLO (ETS VAUDAUX)

Caractéristiques techniques :
 . 1 643 cm3 – 37CH
 . Largeur de coupe 1,50 m
 . Entraînement hydraulique

Projet de création 
d’une colocation 

interprofessionnelle 
de santé : Médic’o’loc

Lieu : Appartement Communal 
proche de la Mairie.

Objectif : Favoriser l’accueil des 
médecins internes stagiaires et 
remplaçants
Projet : 
 . Achat de mobilier = 11 000 € HT
 . Lot Plomberie = HARNAL
 . Lot peinture, plâtrerie, carrelage, 
sol = SARL PESENTI

 . Lot Electricité = MOELEC

Investissement total = 47 545€ HT 

Le budget prévisionnel de 50 000 € HT 
sera respecté. 

ATTRIBUTION DE MARCHÉ 
RÉFECTION DE LA TOITURE DE 

L'ANCIENNE MAIRIE - ÉCOLE DE 
CORMARANCHE-EN-BUGEY

Entreprise LYAUDET Charpente 
Montant du marché = 102 345 € HT
Subventions :
 . Etat (DETR) = 40 007 € HT (39% du 
montant total)

 . Département : contractualisation 
“patrimoine historique bâti” = 
30 703 € HT (30% du montant 
total)

 . Résiduel Commune = 31 635 €  HT 
(31% du montant total)

Début des travaux = Septembre 2025

PROJET AMÉNAGEMENT ET DE 
SÉCURISATION DE VOIRIE

RD8, entre l’Eglise et la Sortie 
nord de Cormaranche-en-Bugey
Attribution de marché à 
Eurovia-Vincent TP = 506 780 € HT
Total subventions = 141 937 € HT
(État, Département, Haut-Bugey 
Agglomération)
Projet : 
 . Réalisation d’un plateau surélevé 
 . Arrêt et abri bus
 . Pose de 2 feux à récompense 
 . Réalisation d’une voie douce 
mixte piétons/vélos

 . Reprise en enrobé intégrale 
de la chaussée par le Conseil 
Départemental

FORÊT : 

Acquisition d’une Parcelle 
forestière privée De 2ha 08a
Au lieu dit "Longeléaz", enclavée 
dans la forêt communale, emplace-
ment stratégique proche du site de 
loisirs 4 saisons de Terre-Ronde. 
Prix d'acquisition = 26 000 € HT

Accord de principe Pour mise
en vente d’urgence En avril 
D’un volume de 1100 m3 dont 
60% de bois dépérissant dans la 
parcelle 53 du massif du VELLY 
- en continuité de l’exploitation 
faite en 2024.

|  c o n s e i l  m u n i c i p a l  | |  T R AVA U X  |
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Les
TRAVAUX

Travaux
En bref

Complexe Sportif : 
Pose d’une main 
courante sur le terrain 
de Football annexe 
Les agents communaux des services 
techniques de Plateau d’Hauteville 
ont réalisé mi-mars la pose d’une 
main courante destinée à fermer 
le terrain annexe de football pour 
permettre son homologation.

Ces travaux seront complétés 
par l’installation de bancs - abris 
de touche normalisés qui seront 
fabriqués par l’École technique du 
bois et par l’achat et la pose de filets 
pare-ballons.

Montant de l’investissement :
1 -Main courante = 9 000 € HT
2 -Pare ballons =3 050 € HT
3 -Abris de touche = 3 200 € HT
Total = 15 250 € HT

Ces travaux sont nécessaires pour 
l’homologation par le district de 
football de l’Ain et la fédération 
de ce terrain annexe, qui pourra 
ainsi être utilisé en terrain de repli 
dans les périodes météorologiques 
défavorables, permettant ainsi de 
préserver le terrain d’honneur pour 
les stages footballistiques de Boost-
Center.

Les travaux des murs DE LA salle des fêtes 
La Commune de Plateau 
d’Hauteville a décidé d’engager 
des travaux d’isolation de la salle 
des fêtes d’Hauteville.

Ce bâtiment imposant affiche des 
coûts de chauffage qui pénalisent 
son utilisation normale durant la 
saison froide.

Une réflexion est en cours concernant 
l’isolation des combles, mais dans un 
même temps, la municipalité a profité 
de la saison creuse pour engager des 
travaux au niveau des murs latéraux 
de la grande salle de l’étage. Ils 
étaient jusqu’alors recouverts de 
dalles perforées en plâtre qui étaient 
très dégradées.

Ces dalles ont été déposées, puis 
l’ensemble de la surface a été traitée 
en posant un isolant recouvert de 
plaques de plâtre adaptées aux 
contraintes de la sécurité incendie 
liée à ce bâtiment.

Enfin, une peinture apportant de 
la couleur donne un aspect plus 
chaleureux à ce lieu qui a bien sûr 
conservé ses belles boiseries.

L’ensemble de ces travaux a été réalisé 
par les agents du service technique 
de Plateau d’Hauteville qui, comme 
à leur habitude, ont parfaitement 
réalisé ces travaux et sans contraintes 
pour les usagers.
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Plateforme pour l’implantation 
d’un hangar photovoltaïque 
de stockage de matériel au 
Centre technique municipal de 
TREPONT (Réalisation par les 
Services Techniques avec location 
de matériels - Pelle mécanique - 
Brise roche).

Projet de Gendarmerie
Objectif : clos et couvert mi-avril 
2025
En cours : Couverture du dernier 
Bloc de Logements - Travaux 
intérieurs – Façades. 

Projet de Construction 
du guichet d’accueil et 
d’informations touristique de 
Plateau d’Hauteville (HBA). Place 
de la Salle des Fêtes.

Projet Médic’O’Loc : Réhabilitation 
d’un appartement communal (ex 
trésorerie) en co-location pour les 
médecins stagiaires et remplaçants 
de la Maison de santé.



P. 4 P. 5

|  S P O R T  |

Nouvelles
SPORTIVES

Belle dynamique du Club 
de Tennis de Table du Plateau
Le Club de Tennis de 
Table du Plateau (TTP) 
repris en main par le pré-
sident Pierre MENON, 
bien secondé par David 
CORMORECHE et Laurent 
MORGUE a enclenché une 
belle dynamique sportive 
dans notre Commune.

Outre les trois séances 
hebdomadaires d’entraine-
ment, les licenciés du club 
disputent le championnat 
départemental dans dif-
férentes catégories avec 3 
équipes engagées et des 
accessions pour l’équipe 
première au meilleur niveau 
départemental.

Lors de la deuxième se-
maine des vacances de 
février, Boost-Center a ac-
cueilli dans la salle multis-
port « Amélie GOUDJO », 
un stage régional de la ligue 
AURA destiné aux jeunes de 
moins de 18 ans.

Samedi 15 mars, le club, 
Tennis de Table du Plateau 
organisait son premier 

critérium départemental 
qui a regroupé 80 concur-
rents, avec une formule par 
poules permettant à tous de 
disputer le même nombre 
de rencontres. Le club as-
surait à cette occasion la 
restauration et la buvette 
pour l’ensemble des parti-
cipants. Deux évènements 
majeurs qui positionnent ce 
sport, dont l’engouement 
va grandissant depuis les 
Jeux olympiques, dans le 
paysage sportif de notre 
Commune.

La Commune a remis 
le 8 mars au gymnase 
d’Hauteville, quarante sé-
parateurs de jeux néces-
saires à l’organisation des 
compétitions. Vingt de ces 
séparateurs ont été ré-
alisés avec le logo de la 
Commune, les vingt autres 
portent les logos du club et 
de Boost-Center, permet-
tant ainsi une utilisation 
par l’ensemble des acteurs 
concernés par le tennis de 
table.

Boxe thaï
CHAMPIONNAT AUVERGNE-RHÔNE-ALPES 
MUAY THAI ÉDUCATIF (14/12/2024)
Sur 10 engagés, 6 remportent le titre régional et se 
qualifient pour les Nationaux : 
 . Camille PERRIER MICHON en poussins (-42kg)
 . Margaux DUPUIS en minimes filles (-50kg)
 . Louise DOLE en cadette (-50kg)
 . Cyprien PERRIER (-89kg)
 . Edgar MAUREL en seniors (-69kg)

RÉGIONALES DE KICK LIGHT À L’ISLE D’ABEAU 
(25 ET 26/01/2025)
 . 3 qualifiés pour les Championnats de France à PA-

RIS
 . Camille PERRIER MICHON (-42kg)
 . Louise DOLE en cadette (-50kg)
 . Kilyann EMIN en minimes (-52kg)

CHAMPIONNAT FRANCE KICK LIGHT À PARIS
(22 et 23/02/2025)
 . Louise DOLE (cadette-50kg) monte sur la 2ème 

marche après 4 combats
Sa prestation ayant été remarquée au plus haut ni-
veau, elle s'offre un ticket pour les détections de la 
Fédération Française de kick-boxing Muay Thai et 
disciplines associées (FFKMDA) programmées en 
avril en vue d'une éventuelle intégration au PÔLE 
FRANCE. 

La saison en cours est pour le Club le meilleur mil-
lésime depuis sa création en 2017. Celui-ci remercie 
les coachs et accompagnants pour ces bons résultats 
en espérant continuer sur cette belle dynamique.
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Le développement du swin 
et du footgolf à Hauteville en 2025
Un succès grandissant et des 
perspectives prometteuses.

En 2024, Hauteville a vu l'émer-
gence de deux sports inno-
vants et ludiques : le swin et 
le footgolf. Ces disciplines ont 
rapidement attiré l'attention et 
suscité un intérêt auprès des 
habitants et des visiteurs de la 
région.

Le swin, dérivé du golf mais 
se jouant avec une balle plus 
douce et une canne adaptée 
sur un terrain naturel sans ar-
rosage, a conquis les amateurs 
de plein air. Le footgolf, quant 
à lui, combine le football et 
le golf, en demandant aux 
joueurs de frapper un ballon 

de football avec le pied pour 
atteindre les 9 trous spéciale-
ment aménagés sur le parcours 
de 1200 m. Ces activités offrent 
une alternative sportive, tech-
nique et conviviale aux sports 
plus traditionnels.

À Hauteville, SFG du Plateau, 
association dynamique compo-
sée de huit membres dévoués, 
a pris l’initiative de promouvoir 
ces nouveaux sports. Leur en-
gagement et leur passion ont 
permis de mettre en place les 
infrastructures adéquates.

La saison dernière, l'associa-
tion a accueilli près de 400 vi-
siteurs occasionnels. Ce succès 
témoigne de l'attrait croissant 

pour ces activités et de la qua-
lité des installations proposées. 
Les participants, qu'ils soient 
amateurs ou néophytes, ont 
exprimé leur satisfaction et leur 
enthousiasme à travers des re-
tours très positifs.

Fort de ce succès, l’association 
se fixe des objectifs ambitieux 
pour l’avenir. Afin d’accueillir 
plus de 1000 visiteurs lors de 
la prochaine saison, il est né-
cessaire de renforcer l’équipe 
actuelle.

Le recrutement de nouveaux 

membres est donc une priorité. 
L'association souhaite attirer 
des bénévoles motivés, prêts 
à s’investir dans l’organisation 
et l’animation des activités 
de swin et de footgolf. Des 
sessions de formation seront 
mises en place pour garantir 
un accueil de qualité et une 
expérience optimale pour les 
visiteurs. 

Association SFG du Plateau : 
06 33 36 60 81
www.sfgduplateau.com
sfgduplateau@outlook.fr

Ultra trail
recherche bénévoles

La première édition de l’Ultra Trail Grand 
Colombier se déroulera le 24 et 25 mai prochain et 

traversera votre Commune parmi les 18 concernées par 
tous les formats allant de 120km à 7km.

Et si tu vivais l’Ultra Trail Grand Colombier de l’intérieur ? 
Nous te proposons une opportunité unique : participer à l’UTGC 
2025 sans avoir à courir des heures… mais en rejoignant l’équipe 

des bénévoles ! 
 . Une expérience intense, au cœur de l’événement

 . Une manière de contribuer à cette aventure exceptionnelle
 . Une ambiance conviviale et des moments inoubliables 

Ça ne prend que 2 minutes pour s’inscrire ! Il te suffit de 
remplir le formulaire sur le site : 

https://ultratrailgrandcolombier.com/benevoles/
Si besoin, tu peux nous contacter au 03 45 87 99 23 ou 

par mail utgrandcolombier@gmail.com
RDV le 24 mai prochain pour faire vibrer 

l’UTGC 2025 ensemble ! À très vite, 
L’équipe UTGC.
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Budget
2025

COMPTES FINANCIERS UNIQUES 2024

Mise en place des comptes financiers uniques (CFU) 
pour la première année
Le compte financier unique est un document commun pour la Commune et le 
comptable public, qui se substitue au compte administratif et au compte de gestion. 
À lui seul, il remplit les mêmes fonctions de « rendus de comptes ».
Les comptes financiers uniques retracent l’ensemble des dépenses et des recettes 
réalisées en 2024.

Compte financier unique 
pour le budget principal, en 2024 :

DÉPENSES DE
FONCTIONNEMENT

Autres charges de gestion 
courante

1 190 293 € - 21%

Atténuations de produits
145 737 € - 3%

Charges à caractère général
1 717 804 € - 31%

Charges de personnel 
et frais assimilés
2 377 816 € - 43%

Charges financières
138 388 € - 2%

Évolution des dépenses de fonctionnement

Une hausse de +40% des dépenses 
de fourniture d’électricité 

due à la fin des dispositifs en place en 
2023, d’aide aux collectivités pour faire 
face aux hausses des prix de l’électricité

Hausse des charges 
de personnel +2,48%

Subventions de fonctionnement 
aux budgets annexes 

(Petite Enfance 500 000 € et 
gendarmerie 20 000 €)

1 2 3
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Évolution des recettes de fonctionnement
L’augmentation des recettes de fonctionnement en 2024 s’explique essentiellement par :

Une revalorisation des redevances 
d’occupation des pylônes.

L’augmentation des taxes locales 
(indexation des bases d’imposition votées 

par l’état) pour +4%

L’augmentation de la Taxe 
Additionnelle aux Droits 

d’Enregistrement de nouveau versée 
par le Département faisant suite à une 

année blanche +153 000 €

Dotation bonifiée 
commune nouvelle

= 60 000 €

Libéralités reçues 
d'une assurance vie sur 
succession = 297 000 €

Versement de 
l’excédent du budget 

bois = 190 000 € 

Prélèvement sur les 
jeux du Casino 

= 190 000 €

1

4 5 6 7

2 3

Impôts et taxes
3 492 916 € - 46%

Dotation et participation
1 756 628 € - 23%

Produits des services
736 645 € - 10%

Atténuations de charges
113 924 € - 2%

Produits financiers
306 489 € - 4%

Autres produits de 
gestion courante
1 118 353 € - 15%

RecetteS DE
FONCTIONNEMENT

Pour les principaux 
budgets annexes, 
en 2024 :
Le budget Bois et forêt 
a versé au budget géné-
ral une participation de 
190 000 €.
Le budget de la Régie 
des Énergies poursuit la 
trajectoire de redresse-
ment établie lors de la 
DSP (Délégation de Ser-
vice Public).
Budget gendarmerie : le 
programme de décon-
struction s’est achevé en 
juillet 2023, la construc-
tion de la gendarmerie a 
débuté en juin 2024.

Évolution de la dette
 . L’épargne brute de la Commune en 2024 repré-

sente 1 955 000 € 
 . L’encours de la dette communale est de 5 098 263 €  
 . La capacité de désendettement théorique de la 

Commune (nombre d’années qui seraient néces-
saires pour éteindre la dette de la Commune) se 
maintient à 3 années, à la clôture des comptes 2024. 

Une capacité de désendettement de 3 ans est un 
très bon indicateur pour une collectivité.

 . À titre d’exemple, la capacité de désendettement 
de HBA à la clôture des comptes 2024 est de 
6,1 années.

 . Plus la capacité d’endettement est faible, plus la col-
lectivité est solvable.

La durée moyenne d’un investissement oscille 
pour une collectivité entre 10 et 15 ans, il est sou-
haitable que le seuil admissible en matière de ca-
pacité de désendettement soit inférieur à 12 ans.

 Budget général Tous budgets

2025

Capital restant dû au 1er janvier 5 098 263 € 6 695 825 €

Capital restant dû au 31 décembre 4 742 001 € 6 256 815 €

Remboursement en capital 356 261 € 439 011 €

Intérêts 130 358 € 150 383 €

Total annuité d'emprunt 486 620 € 589 393 €

2024 Total annuité d'emprunt 488 749 € 591 523 €

2023 Total annuité d'emprunt 518 873 € 624 087 €

2022 Total annuité d'emprunt 396 221 € 501 399 €

2021 Total annuité d'emprunt 668 803 € 957 368 €

Le budget principal 
fait ressortir un 

excédent de 
fonctionnement de 

3 880 115 €.
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BUDGETS PRIMITIFS 2025 VOTÉS

Budgets primitifs de Plateau d'Hauteville retracent l'ensemble des dépenses et des recettes autorisées et prévues pour 
l'année 2025. 
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Charges de personnel 
et frais assimilés
2 520 000 € - 40%

Atténuations de produits
170 333 € - 3%

Autres charges de gestion courante
1 162 916 € - 19%

Charges à 
caractères général
2 211 187 € - 36%

Charges financières
128 272 € - 2%

DÉPENSES DE
FONCTIONNEMENT

2025

Dotations et 
participations

1 807 934 € - 27%

Autres produits de gestion 
courante

781 000 € - 11%
Produits des services

765 754 € - 11%

Impôts et taxes
3 438 248 € - 50%

Atténuations de charges
50 000 € - 1%

RECETTES DE
FONCTIONNEMENT

2025

BUDGET PRINCIPAL
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FISCALITÉ COMMUNALE
Pas de hausse des taux en 2025 pour la 
6ème année consécutive. Le lissage des taux 
consécutif à la fusion de Commune en 
2019 s’étalera encore sur 6 ans.
La fiscalité communale a enregistré une hausse 
de 3,8 % en 2024, cette hausse s’explique par 
une augmentation des bases d’imposition de 
l’état (valeur locative décidée par l'État), et ce, 
pour la troisième année consécutive.

CHARGES DE PERSONNEL
Un chapitre charges de personnel et assimilés 
en hausse de 5,9 % :
 . Hausse du régime indemnitaire des 
titulaires et contractuels 
 . Des salaires et charges de titulaires et 
non titulaires stables

DÉLÉGATIONS DE SERVICE PUBLIC
 . DSP du Casino de Jeux :
Le Casino de jeux reste une activité 
incontournable, de notoriété, d’attractivité, 
de retour commercial et économique pour la 
Commune. 
La courbe d’activité du casino est ascendante 
depuis la sortie du COVID, la fréquentation 
atteint les 50 000 entrées.
Cette évolution positive permet à la Commune 
d’espérer une recette de produits bruts de jeux 
en augmentation au-dessus de 200 000 €.

PROGRAMMES D'INVESTISSEMENT 2025 :
 . Des projets d’investissement importants 
inscrits en 2024, non terminés ou non 
réalisés, et qui se concrétiseront, se 
poursuivront ou se solderont en 2025 :

 >Mise en place d’un programme de 
vidéoprotection phasé sur 3 ans (dès 
l’obtention des financements),
 >Rénovation luminaires (110 points lumineux 
- programme LED Hauteville fonds vert),
 >Isolation des combles de la salle des fêtes 
d’Hauteville,
 >Solde du Projet de réaménagement des 
abords du plan d’eau des Lésines,
 >Études et maîtrise d’œuvre pour 
l’aménagement de la place de la salle des 
fêtes d’Hauteville-Lompnes,
 >Étude pour pastoralisme et défense 
incendie de la ferme Guichard,
 >Raccordement du boulodrome au réseau 
de chaleur,
 >Projet route Hauteville Cormaranche 
marquage accotements signalisation,

 . Une inscription en 2025 de nouveaux 
programmes d’investissement :
Voirie

 >Programme global d’aménagement et de 
sécurisation de la traverse de Cormaranche 
en Bugey 608 134 € + 60 000 €.

 (enfouissement réseaux secs)
 >Sécurisation de l’avenue de Bourg 24 000 €
 >Programme annuel reprise de voiries 
80 000 €
 >Programme trottoirs des rues du 8 mai et 
11 novembre 100 000 €
 >Programme route Thézillieu 30 000 €

 >Programme route Hostiaz 19 200 € 
 >Renouvellement de la signalétique zone 
urbaine 11 934 €

Bâtiments
 >Création d’un hangar photovoltaïque pour 
le CTM (plateforme, habillage extérieur + 
portes) 144 000 €
 >Rénovation toiture de la mairie de 
Cormaranche en Bugey 123 729 €
 >Aménagement de l’appartement "les 
Charmettes" en Médic’O’loc 43 855 € de 
travaux + mobilier 15 000 € 
 >Transition énergétique – économies 
d’Énergie : Programme de renouvellement 
des systèmes de régulation de chauffage des 
bâtiments, renouvellement de menuiseries, 
eau chaude sanitaire 133 000 €.

Réseaux
 >Sécurité incendie de terre ronde 24 000 €
 >Création d’un Goya pour assurer la défense 
incendie de la Ferme Guichard 42 220 €

Matériel
 >Acquisition d’un tracteur tondeuse 
40 800 €
 >Achat d’une épareuse pour tracteur 
36 000 €

Aménagement de l’espace
public

 >Projet d’aménagement et d’embellissement 
de la place de la salle des Fêtes d’Hauteville 
Lompnes 810 960 €
 >Aménagements complémentaires entrée 
de ville, éclairage public, voirie autour de la 
nouvelle gendarmerie (hors périmètre du 
projet) 99 000 €

Équipements sportifs
 >Pose de main courante pour homologation 
du terrain de football annexe au stade 
18 000 €
 >Installation jeux parc du Pontet 40 000 €

Divers
 >Dernier virement au budget gendarmerie 
100 750 €

BOIS ET FORÊTS
Les ventes 2025 seront constituées encore 
et majoritairement de bois dépérissants. 
Le volume et les recettes sont susceptibles 
d’évoluer en fonction de l’urgence sanitaire.
L’objectif de recettes de ventes de bois nettes 
est estimé pour 2025 à 165 000 € auquel il 
faut ajouter les recettes des ventes 2024 
encaissées sur 2025.
L’excédent, les restes à réaliser de 2024 et 
les recettes de 2025 permettent d’inscrire un 
reversement au budget général en 2025 de 
160 000 €.

BUDGET GENDARMERIE (CRÉÉ EN 2022)
Le projet de déconstruction et dépollution est 
terminé. La phase des travaux de construction 
de la caserne de gendarmerie a débuté en 
juin 2024. Le montant prévu au budget 2025 
pour la construction de la gendarmerie : 
3 249 048 €. En 2025, il est prévu un versement 
du budget général au budget "Gendarmerie" 
d’un montant de 100 750 € en investissement 
de fonds propres. 

Le Projet de gendarmerie nécessite des 
travaux supplémentaires dans le périmètre 
du projet qui seront hors marchés initiaux 
attribués : protection enrochement et bassin 
de rétention.
Soit un total de dépenses d’investissement 
pour la construction inscrites au budget 2025 
de 3 471 691 €.
Les recettes d’investissement inscrites au 
budget pour un montant total de 4 032 600 € 
se décomposent comme suit :
- Subventions 1 338 850 € et 100 750 € de 
fonds propre de la Commune
- Emprunt banque des territoires 2 593 000 €
L’emprunt total pour le projet s’élève à 
2 593 000 €, contracté auprès de la banque 
des Territoires sur 40 ans au taux du livret A + 
1%, avec une période de financement de 24 
mois. 
Cet emprunt sera débloqué au deuxième 
semestre 2025, l’évolution du taux du livret A 
au 1er février 2025 de 3% à 2,4% est favorable.
Rappel : L’annuité de remboursement a été 
calée à 118 052 €, afin de permettre de 
conserver une marge de provision pour les 
charges à venir (dont la taxe foncière sur les 
logements) par rapport au loyer annuel versé 
par la gendarmerie (162 944 € actualisé au 
28 janvier 2025)
L’état d’avancement du projet permet 
aujourd’hui d’envisager une livraison de la 
caserne de gendarmerie et des 11 logements 
de gendarmes pour début 2026 comme le 
prévoit le planning.

BUDGET ÉNERGIES
Le budget de la régie des énergies affiche 
un résultat global excédentaire pour 2025 de 
156 735 €.
En 2025, un avenant n°4 est en préparation. 
Il prendra en compte les évolutions du 
service public pris en charge et amorti par le 
délégataire, à savoir :
 . Évolution tarifaire,
 . Doublement de la puissance des 
chaudières biomasse avec extension du 
réseau et création d’une nouvelle chaufferie 
relais pour l’alimentation des hôpitaux, 
Albarine, Espérance et Château d’Angeville.
 . Création d’une plateforme de stockage 
et broyage des plaquettes avec production 
photovoltaïque,
 . Installation d’une Pompe à Chaleur 
pour l’eau chaude sanitaire du réseau de 
Cormaranche.

BUDGET PETITE ENFANCE 
(créé au 1er/01/2024)
Poursuite des travaux de réaménagement 
fonctionnel et d’embellissement de l’Espace 
Petite Enfance pour un montant total de 
450 912 € TTC (375 560 € HT) avec un 
niveau d’aide de la CAF important FME de 
192 000 € et du Département de 71 364 € 
et un complément d’aide de l’état (DSIL) de 
30 000 €.
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INSCRIPTIONS SCOLAIRES :
MON ENFANT EST-IL CONCERNÉ ? 
 . Enfant né en 2022,
 . Enfant entrant au cours préparatoire, (uniquement pour 

l'école élémentaire du Turluru d'Hauteville-Lompnes car 
changement d'école)

 . Enfant arrivant d'une autre commune que Plateau 
d'Hauteville

 . Enfant changeant de secteur scolaire dans la Commune 
de Plateau d'Hauteville.

Renseignements : 
scolaireetcantine@plateauhauteville.fr
04 74 40 41 82

Les infos
EN BREF

|  e n  b r e f  |

LES ROUTARDS DES SAPINS
Lors de leur assemblée générale annuelle le 15 mars, 
les "routards des sapins" étaient réunis autour de 
leur président Pascal DILLER, du Trésorier Bernard 
DESCOMBES et du secrétaire André GRIMALDI.
Ils ont relancé le club en 2024 après 4 ans de mise en sommeil.
Forte de ses 26 adhérents, le club organise 4 sorties sur les 
mois d’été de mai à septembre, dont une sortie rallye très 
appréciée.
La manifestation principale du club restera en 2025 la journée 
diots & tripes le 29 novembre. 
Objectif : dégager quelques recettes pour contribuer à leurs 
projets de sorties, dont le fil conducteur reste l’envie de 
rouler ensemble.
La Commune met à leur disposition gracieusement un local 
situé au-dessus du gîte de la fromagerie.

AS
SO

CI
AT

IO
N

Mobiliser
des aides
européennes

Déclarez vos ruches

Améliorer
la santé
des abeilles

mesdemarches.agriculture.gouv.fr

Connaître 
l'évolution
du cheptel
apicole

entre le 1er septembre
et le 31 décembre

→ Une obligation annuelle pour tout 
apiculteur, dès la première colonie 
d'abeilles détenue.

→ Toutes les colonies d'abeilles sont 
à déclarer, qu'elles soient en ruches, 
ruchettes ou ruchettes de fécondation.

QUELS
AVANTAGES
POUR LES
APICULTEURS ?

Une procédure simplifiée
de déclaration en ligne

RU
CH

ES

dÉCLAREZ 
VOS RUCHES

Entre le 1er septembre 
et le 31 décembre 

|  e n  b r e f  |
IN

SC
RI

PT
IO

NS
 SC

OL
AI

RE
S



P. 10 P. 11

|  e n  b r e f  |

AS
SO

CI
AT

IO
N

RU
CH

ES

Les journées portes ouvertes à la MFR et
à l’ÉCOLE TECHNIQUE DU BOIS
Samedi 22 Mars, les centres de 
formation de la filière bois de 
Cormaranche-en-Bugey, ouvraient 
leurs portes pour mieux faire 
connaitre les formations et les 
métiers de la filière bois.

École Technique du Bois : Première 
transformation avec l’école de 
production en scierie (ETB) qui compte 
environ 40 élèves sur des CAP BEP et 
Bac Pro en mode école de production, apprendre sur des commandes clients.

Dans cette école les jeunes élèves s’initient sur les machines de billonnage, 
d’écorçage et de sciage, ils apprennent l’affutage des lames de scie, savoir-
faire capital pour la production dans le sciage. Des cours de maintenance tant 

en électromécanique, pneumatique, 
mécanique, usinage et soudure sont 
aussi dispensés dans un atelier et des 
locaux dédiés.

Un simulateur et des outils de réalité 
virtuelle sont à leur disposition dans des 
locaux fraichement ouverts, dans une 
ambiance bois propice à leur évolution.

TOURISME : PROJET 
"NATURAL BREAK"
Monsieur Thierry JACOB, 
porteur du projet "Natural 
Break", visant à implanter un 
parc de huit écolodges entiè-
rement construites en bois 
sur un terrain communal situé 
au-dessus du parking de la 
station, a présenté son projet 
le vendredi 28 février au cha-
let snack de Terre ronde.

La Commune, accompagnée par 
Ophélie COLIN, cheffe de projet 
"Petite ville de demain", avait 
convié les acteurs du site de Terre 
ronde associant également les 
habitants du hameau voisin de 
"sous la Roche".

Ce projet de lodges d’un très 
bon niveau de confort avec une 
terrasse sur pilotis épousant le 
dénivelé naturel du terrain, une 
pièce de vie très lumineuse, 
chaque façade est entièrement 
vitrée, la toiture est pourvue de 
panneau photovoltaïque limitant 
la consommation d’électricité.

Natural Break est un concept 
unique et une solution innovante 
pour l’hébergement touristique 
4 saisons. Natural break est une 
réponse pour des séjours Nature, 
Sport et Bien-être.

Monsieur Thierry JACOB affiche 
une longue expérience dans l’or-
ganisation de Raids aventure à 
travers le monde et dispose d’un 
fichier client important dont il 
compte bien profiter pour boos-
ter son projet.

|  e n  b r e f  |

MFR : L’équipe de 
la Maison Fami-
liale des Métiers 
du Bois a reçu les 
jeunes collégiens 
intéressés par les 
métiers de la deu-
xième transfor-
mation dans ces 
locaux nouvelle-
ment livrés. 

Extension regrou-
pant de nouvelles 
salles de cours, un laboratoire, et un 
espace destiné à recevoir des machines 
à commande numérique et de la robo-
tique pour dispenser demain des forma-
tions adaptées aux situations profession-
nelles que les élèves, tous en formation 
en alternance, seront amenés à trouver 
dans les entreprises.

Les élèves de BTS travaillent actuelle-
ment sur un projet d’abri de bivouac 
pour la grande traversée du Jura, le pro-
totype était exposé lors de cette journée.
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Installation d’une nouvelle 
photographe professionnelle 
Ophélie BEKAERT passionnée de photographie, 
de voyage, a créé son entreprise " TALM Photo-
graphie" en octobre 2024. 

Photographe professionnelle, elle se propose "d’illu-
miner la vie des gens" : photos lors de vos événe-
ments marquants, baptêmes, mariage, grossesse, 
naissance, fête des mères, fête des grands-mères… 
Elle se déplace à votre domicile pour des séances 
personnalisées.

Contact : 06 81 84 79 79

Plus d’infos et rdv en ligne : 
www.talmphotographie.com

|  É C O N O M I E  |

Commerces
ET SERVICES

Installation d’un plombier chauffagiste 
FOSSAT Sébastien, plombier chauf-
fagiste expérimenté et spécialisé 
dans l'entretien, l'installation et le 
dépannage de vos systèmes sani-
taires et chauffage.
"Mon objectif est de vous garantir 
confort et sécurité en alliant des solu-
tions durables et adaptées à vos be-
soins. Je propose différents services, 
tels que l'installation sanitaire ainsi que 
l'installation de réseau de plomberie. 
J'installe et optimise également vos 
systèmes de chauffage.

Vous rencontrez un problème avec 
votre chaudière ou avez une fuite 
d'eau, j'interviens aussi pour diagnos-
tiquer et réparer le plus rapidement 
possible. Je suis également disponible 
tout au long de l'année pour les entre-
tiens de chaudière.
Avec une solide expérience de plus 
de 20 ans dans le domaine du chauf-
fage et de la plomberie. Présent sur le 
Plateau d'Hauteville depuis 2011, j'ai 
longtemps travaillé pour une grande 
entreprise de la Commune.
Je suis persuadé qu'un bon travail 
passe par la confiance et le soin ap-
porté à chaque intervention. Je suis à 
votre écoute pour répondre à vos de-
mandes. N'hésitez pas à me contacter, 
je serai ravi de vous accompagner dans 
vos projets et de vous apporter ma ri-
gueur et mon expertise."
fspc.01110@gmail.com
06 70 72 42 29 
FSPC - Fossat Sébastien 
Plomberie Chauffage

UNE NOUVELLE RESPONSABLE À 
L'AGENCE GROUPAMA
Eloïse LOVICONI est la nouvelle Res-
ponsable de l’agence GROUPAMA pour 
le secteur Plateau d’Hauteville - Haut-
Valromey.
Le Président de la caisse locale, Monsieur 
Jean-Marc BERNE et le Président Dépar-
temental, Monsieur Gilles LASSUS, lui ont 
remis son diplôme de titularisation sur le 
poste. La volonté affichée de Groupama est 
bien de s’engager dans la proximité avec 
ses clients et d’établir des partenariats avec 
les acteurs locaux, le maintien des agences 
locales en est la confirmation.
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NOUVELLE LAVERIE 
AUTOMATIQUE À WELDOM 
PLATEAU D'HAUTEVILLE
Le magasin WELDOM de Plateau 
d’Hauteville vient d’installer une 
laverie automatique sur son par-
king.

Merci au magasin WELDOM pour 
ce nouveau service important pour 
notre Commune, et qui fait suite à 
l’installation du Locker Mondial Relay, 
du distributeur de pizzas De Pol.

Weldom envisage également la pose 
prochaine de bornes de recharge 
pour véhicules électriques.
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ÉELA CANOPÉE : 
UN ESPACE DE TRAVAIL AU COEUR DE LA NATURE
"Élevez vos ambitions, respirez l'innovation !"

Dynacité en collaboration avec la Commune de 
Plateau d'Hauteville, est ravie de présenter le projet 
La Canopée. 

Ce nouvel espace de bureaux, situé en plein cœur 
de la ville, offre une opportunité unique pour les 
professionnels à la recherche d'un cadre de travail 
inspirant et fonctionnel.

Objectifs du projet :

• Offrir un espace de 
travail flexible et moderne 
: La Canopée propose un 
plateau de 80 m², divisible, 
permettant de s'adapter aux 
besoins spécifiques de chaque 
locataire.

• Encourager le 
d é v e l o p p e m e n t 
professionnel : En créant un 
environnement propice à la 
productivité et à l'innovation, 
La Canopée vise à attirer 
des talents et à favoriser la 
croissance des entreprises 
locales.

• Renforcer les liens avec 
la nature : Situé à Plateau 
d'Hauteville en pleine nature, 
cet espace de bureaux offre 
un cadre de travail apaisant et 
stimulant, idéal pour le bien-
être des professionnels.

Modalités de réalisation :

• Réhabilitation complète : Le local, actuellement 
en cours de rénovation, sera aménagé pour offrir un 
confort optimal et des installations modernes.

• Flexibilité des espaces : Les 3 espaces de bureaux 
peuvent être loués indépendamment ou en totalité, 
avec un loyer attractif.

• Accessibilité et commodités : Situé à proximité 
des commerces et des services administratifs, La 
Canopée est facilement accessible et dispose de 
facilités de stationnement.

Contact : Pour plus d'informations et pour organiser 
une visite, veuillez contacter Mme Salomé Caparros. 

06 10 59 72 89 ou par email à s.caparros@dynacite.fr.

Rejoignez La Canopée : Élevez vos ambitions, 
respirez l'innovation !

LA CANOPEE
OUVERTURE
PROCHAINE

 BUREAUX 
DISPONIBLES
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L’ORSAC Unité Territoriale d’Hauteville, c’est 420 emplois répartis sur 7 sites, 
rassemblant 8 établissements des secteurs des Soins médicaux & de réadaptation,

de la Dépendance & Grand âge, et du Handicap & insertion.

L’ORSAC, association gestionnaire de l’Unité Ter-
ritoriale  d’Hauteville fondée en 1937 et reconnue 
d’utilité publique réunit plus de 3400 collabora-
teurs autour de valeurs fortes plaçant la personne 
accueillie au cœur de son organisation. Son action 
dans les domaines sanitaire, social et médico-social 
s’étend sur plusieurs secteurs d’activité : handicap 
et insertion, santé mentale, soins médicaux et de 
réadaptation, protection et éducation des jeunes 
et dépendance et grand âge. Présente dans les  
départements de l’Ain, le Rhône, l’Isère, la Drôme 
et les Alpes-Maritimes, l’association déploie ses  
valeurs dans 89 établissements et services.

 Soins médicaux & de réadaptation
Le secteur des Soins médicaux et de réadaptation 
- SMR de l’Ain - comprend 3 structures : Félix 
Mangini et le Château d’Angeville situés sur le Plateau 
d’Hauteville, et le site Marie Gavoty au sein du Centre 
hospitalier de Bourg-en-Bresse.

 Dépendance & grand âge
Le Château d’Angeville, en complément de son activité 
sanitaire, accueille également un Etablissement 
d’Hébergement pour Personnes Agées Dépendantes 
(EHPAD) et administre la Résidence Autonomie 
Robert Sené.

 Handicap & insertion
L’Orcet est un Etablissement d’Accueil Médicalisé pour 
adultes en situation de handicap.
La Fréta regroupe un Foyer d’Hébergement, un 
Etablissement et Service d’Aide par le Travail (ESAT), et 
un Service d’Accueil et de Vie Sociale (SAVS).

Humanisme EngagementSolidarité

Marie Gavoty

BOURG-EN-BRESSE

Résidence Robert Sené

L’Orcet ESAT & Foyer
La Fréta

Félix Mangini

Le Château d’Angeville

SAVS
La Fréta

PLATEAU D’HAUTEVILLE

www.orsac.fr

Linked In

Youtube
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C’est l’effervescence rue de la Fontaine d’Orcet, à Plateau 
d’Hauteville : la Fréta lance la rénovation de son foyer 
d’hébergement et de son bâtiment AVISO.

Les bâtiments actuels, construits en 1986, étaient devenus 
trop vétustes pour répondre aux besoins des résidents et des 
collaborateurs.

Ces travaux visent avant tout à satisfaire plusieurs impératifs 
de mise en conformité :

- Accessibilité pour les Personnes à Mobilité Réduite     (PMR).
- Sécurité des personnes.
- Restructuration des chambres afin de leur conférer une 
surface et un environnement adaptés aux usagers.

De plus, l’état de vétusté des bâtiments entraîne une 
faible efficacité énergétique, augmentant ainsi les coûts de 
fonctionnement.

Le souhait d’entamer ces travaux pour réaliser des 
économies d’énergie grâce à une meilleure isolation 
s’inscrit pleinement dans la démarche RSO (Responsabilité 
Sociétale des Organisations) de l’ORSAC Unité Territoriale 
d’Hauteville. Il est également en accord avec l’engagement 
de l’Association ORSAC d’accompagner efficacement la 
transition environnementale.

Ces rénovations sont aussi l’occasion de remettre les 
hébergements aux normes actuelles, pour s’adapter au mieux 
aux besoins de nos résidents. Ces travaux sont entrepris dans 
une volonté d’améliorer l’ergonomie et le bien-être, tant dans 
les espaces individuels que collectifs. Ces améliorations sont 
aussi pensées pour faciliter la vie sociale, l’accessibilité des 
résidents, et le travail des équipes éducatives.
L’installation des salles de bain individuelles a été l’une des 
priorités de ce chantier, avec le passage de chambres de 
15m2 à plus de 20m2.

Ce projet de restructuration a été le fruit d’une réflexion 
partagée et validée avec le Conseil Départemental de l’Ain 
(CD01). Il porte sur une évolution de l’offre de services, 
intégrant la mise en œuvre d’un parcours à visée plus 
inclusive. Cette démarche inclut l’élaboration d’un parcours 
résidentiel adapté, visant à accompagner à la fois les 
processus d’autonomisation et le soutien à l’inclusion.

Vue d’architecte / Grand Angle Architecture
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Rénovation du Foyer d’Hébergement 
et de l’AVISO de la Fréta

La Fréta ?

Depuis 1986, 
la Fréta, établissement 

de l’Association ORSAC,  accueille 
des personnes en situation de handicap.

La Fréta se compose de 3 structures : un ESAT 
un Foyer d’Hébergement et un Service 

d’Accompagnement à la 
Vie Sociale. 

Les travaux de rénovation du Foyer d’Hébergement et du bâtiment 
AVISO de la Fréta ont débuté à la fin de l’année 2024.

Ces futurs bâtiments, conçus pour être plus économes en énergie, 
offriront un meilleur cadre de vie aux résidents. Le projet prévoit un 
foyer avec des pavillons collectifs, ainsi que des logements semi-
autonomes composés de studios en habitat regroupé et de studios 
indépendants.

La fin des travaux est prévue pour 2027.

« Bâtiment AVISO » : bâtiment regroupant l’accueil, les bureaux 
administratifs, un espace soin, les ateliers lingerie, entretien 
des locaux et cuisine, le self, la salle polyvalente.

Communiqué de Presse
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Page 2-Origine du projet
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Le montant prévisionel des travaux s’élève à 5,4 millions d’euros TTC.
Nous tenons à remercier tout particulierement nos financeurs pour cette opération :

Maitrise d’Ouvrage : 
Maître d’Ouvrage : Association 

ORSAC
Bureau de contrôle : Alpes 

Contrôle
CPS : Quali-Consult

Maître d’Œuvre :
Architecte OPC Mandataire : 
Grand Angle Architecture

BET, fluides, structure, cuisine, 
VRD : SYNAPSE

BET, économie : GLOBECO

Vue d’architecte / Grand Angle Architecture

« Le dernier plan Handicap adopté par l’Assemblée départementale fait de la 
qualité de la prise en charge dans les établissements sociaux et médico-so-
ciaux l’une de ses actions prioritaires. En dépit des contraintes de plus en plus 
fortes qui pèsent sur notre budget, le Département s’attache à maintenir des 
conditions d’accueil exigeantes pour les personnes en situation de handicap. 
C’est pourquoi nous soutenons financièrement l’ambitieux projet de rénovation 
de la Fréta qui se donne pour objectifs l’amélioration du cadre de vie et de l’ef-
ficacité énergétique des bâtiments. Dans ce nouvel écrin pour la solidarité et 
l’inclusion, chacun trouvera des infrastructures à la hauteur de ses besoins. »

Jean Deguerry
Président du Département

Verbatim du Président du Département
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Rénovation du Foyer d’Hébergement 
et de l’AVISO de la Fréta

La Fréta ?

Depuis 1986, 
la Fréta, établissement 

de l’Association ORSAC,  accueille 
des personnes en situation de handicap.

La Fréta se compose de 3 structures : un ESAT 
un Foyer d’Hébergement et un Service 

d’Accompagnement à la 
Vie Sociale. 

Les travaux de rénovation du Foyer d’Hébergement et du bâtiment 
AVISO de la Fréta ont débuté à la fin de l’année 2024.

Ces futurs bâtiments, conçus pour être plus économes en énergie, 
offriront un meilleur cadre de vie aux résidents. Le projet prévoit un 
foyer avec des pavillons collectifs, ainsi que des logements semi-
autonomes composés de studios en habitat regroupé et de studios 
indépendants.

La fin des travaux est prévue pour 2027.

« Bâtiment AVISO » : bâtiment regroupant l’accueil, les bureaux 
administratifs, un espace soin, les ateliers lingerie, entretien 
des locaux et cuisine, le self, la salle polyvalente.

Communiqué de Presse

Page 1-Présentation

Page 2-Origine du projet

Page 3-Financements et Maîtrise d’Ouvrage

Page 4-Phasage des travaux

Rénovation du Foyer d’Hébergement
5.4 millions d’euros d’investissement
 . Accompagnement du Conseil Départemental de 

l’Ain via une revalorisation la dotation annuelle de 
l’établissement de 214 000€ d’ici à 2026.

 . CEE & mécénat des entreprises titulaires du chantier
 . Emprunt / Autofinancement du solde

Les dotations globales de fonctionnement
allouées en 2025 par le Département :
 . 1 426 563,87 € /An pour le Foyer d’Hébergement 

de « La Fréta »
 . 235 713,01 € /An pour le SAVS de « La Fréta »,
 . 1 678 589,59 € /An pour l’EAM « l’Orcet ».

La deuxième tranche des travaux 
concernera le projet de réhabilitation de l’ESAT (finalisation du 
programme architectural et du montant financier en cours) : 
3.5 millions d’euros 
 . Subvention d’investissement de 400 000€ de la Région 

AURA
 . CNR (Crédit Non reconductible) de 404 000€ de l’ARS
 . + Emprunt / Autofinancement du solde

Unité Territoriale d’Hauteville
1436 avenue Félix Mangini
01110 Plateau d’Hauteville
04 74 40 45 00

Communiqué de presse
Linked  In
Facebook

Webdoc

Handicap & insertion
 La Fréta 
 

Contact : Raphaël Charpentié
Assistant Communication 

raphael.charpentie@orsac-uth.fr
04 74 40 45 41

4

Ces travaux d’ampleur seront découpés en 5 phases :

1-Installation du chantier.

2-Villas 600 / 700 : rénovation des toitures, réhabilitiation partielle.

3-Pavillon P1 « Mont-Blanc », P2 « Colombier » et P3 « Vercors » : rénovation des toitures, 
réhabilitation et isolation par l’extérieur.

4-Bâtiment AVISO : Rénovation / réhabilitation partielle et isolation par l’exterieur.

5-Pavillon P4 « Jura »: isolation par l’intérieur.

Pavillons et Villas.

AVISO :
accueil, bureaux administratifs, pôle lingerie & entretien, pôle cuisine, salle 

polyvalente, espace soin...

Fin des travaux prévue pour 2027.

Janvier 2025 : la rénovation des 
toitures des villas 600 et 700 
est terminée, et les travaux de 
réhabilitation ont commencé.
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Retour sur
LES ÉVÈNEMENTS

FNACA : Commémoration du 19 Mars
Lors de la cérémonie de 
commémoration du cessez-
le-feu en Algérie et de la fin 
des combats en Tunisie et au 
Maroc, le comité local de la 
FNACA, présidé par Monsieur 
Roger BALLET de Thézillieu, 
a dévoilé la nouvelle stèle du 
square du 19 mars, Rue du 
Bugey à Hauteville.

Réalisé par Rémy PESENTI, le 
projet consistait à apposer des 
plaques commémoratives sur 
la stèle existante, dont une 
portant les noms des 4 victimes 
de ces conflits et originaires des 
Communes de Aranc, Prémillieu 
et Hauteville-Lompnes.

Ainsi figurent dorénavant sur 
la stèle les noms de : Georges 
QUINSON et René Georges 

CHAPUIS d’Hauteville, Antoine BERTHILLAUD 
de Prémillieu et Raymond DUROCHAT d’Aranc.

Le projet a été financé par la Région Auvergne-
Rhône-Alpes, le souvenir Français, le comité 
local de la FNACA, Madame Thérèse JANIN et 
la Commune de Plateau d’Hauteville.

À l’occasion de cette cérémonie, le message 
de Madame la Ministre des armées a été 
lu par Didier BOURGEAIS, Maire Délégué 
d’Hauteville-Lompnes, 
le message des anciens 
combattants par Monsieur 
Roger BALLET.

Après les dépôts de 
gerbes et sonneries 
exécutées par Stéphane 
PERON, la chorale 
Aintermède a interprété 
"la Marseillaise", puis 
"Algérie Terre de Soleil".

Le conservatoire des espaces 
naturels a inauguré "Fréquence 
grenouille" au marais de Vaux

Les élus du territoire, représentants du 
label Ramsar, du syndicat de la rivière 
d’Ain et de ses affluents (SR3A), autour 
de Christophe LÉPINE, Président de la 
fédération des conservatoires des espaces 
naturels, ont inauguré le lancement 
national de l’opération Fréquence 
grenouille. 

En présence de Monsieur Yves FRANÇOIS, 
Président du CEN Rhône Alpes et de 
Madame MAGNON, Représentante de 
RAMSAR France.

Après les visites commentées et 
accompagnées en musique des Marais 
de Jarine à Aranc et du Marais de Vaux, 
plus grande zone humide d’altitude du 
Département de l’AIN, les participants 
de « Fréquence Grenouilles » ont été 
accueillis aux abords de l’étang des 
Lésines pour les prises de parole et un 
temps de convivialité organisé par le CEN

Cette manifestation, qui fête sa 31e 
édition, était à l’origine le fruit d’un 
partenariat avec une radio de Champagne-
Ardenne. Si l’émission a disparu, le CEN 
(Conservatoire des espaces naturels) a 
conservé cette appellation.

Depuis le début du XXe siècle, les deux 
tiers des zones humides ont disparu en 
France. On estime qu’elles continuent 
actuellement à s’amenuiser au rythme 
d’environ 10 000 hectares/an.

Les zones humides sont vitales pour la 
survie de l’humanité parmi les milieux 
les plus productifs de la planète elles 
fournissent l’eau dont d’innombrables 
espèces d’animaux et de plantes 
dépendent pour leur survie, elles sont des 
berceaux de la diversité biologique

La convention RAMSAR est le traité 
intergouvernemental qui sert de cadre 
à une utilisation rationnelle des zones 
humides et de leurs ressources.

90% des états membres de l’ONU 
adhèrent à cette convention RAMSAR.GR
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CARNAVAL
SAMEDI 5 AVRIL - 14H
Place de la Salle des Fêtes d'Hauteville-L. 
Organisé par la Coopérative Scolaire de 
Cormaranche-en-Bugey, le Sou des Écoles 
d'Hauteville-Lompnes et le Sou des Écoles 
de Thézillieu.

L'AIN DE FERME EN FERME
26-27 AVRIL
2 fermes de la Commune participent 
à l’Ain de Ferme en Ferme. N’hésitez 
pas à leur rendre visite.

LA CHÈVRERIE LA RAMAZ 
Annie, Olivier & Guillaume BROCHET
La Bertinière - Impasse de la Ramaz 
Plateau d'Hauteville
06 37 09 10 20
laramaz01110@gmail.com 
Facebook : Chèvrerie La Ramaz 
Chèvres, cabris, ânesses, juments, co-
chons, notre bassecour ainsi que toute 
une équipe de joyeux lurons vous at-
tendent. Venez découvrir une ferme 
de montagne, partagez passion et sa-
voir-faire lors de la visite et des dégusta-
tions. Laissez-vous séduire et surprendre 
par toutes les saveurs et la diversité de 
nos fromages, nos yaourts et flans au lait 
de chèvre, notre tarte au fromage, notre 
saucisson de chèvre et notre viande de 
cabris. Au plaisir de vous accueillir pour 
la 18ème année.

EARL DE FONTENAILLES 
Denis NIGOUL
106 Rue de la Forêt - Hostiaz
06 18 92 09 65 
fontenailles@gmail.com 
www.gaec-de-fontenailles.fr 
Bienvenue au bout du monde, pour décou-
vrir nos vaches Salers, nos brebis et leurs 
petits. Moment privilégié entre vos petits 
fermiers et nos agneaux. Incursion dans 
le troupeau de brebis et leurs protecteurs. 
Dégustation de notre viande d’agneau et 
de jeune bovin autour d’un barbecue. In-
tervention de l’APACEFS sur la cohabitation 
entre le lynx, le loup, nos chiens de protec-
tion et nous. 

dekacorde concert classique 
guitare et contrebasse
SAMEDI 26 avril à 18h
La Municipalité a le plaisir d’accueillir 
le 26 avril à 18h à l’église de Corma-
ranche-en-Bugey "Dekacorde". Ce duo 
atypique s'est formé en 2023 autour de 
Patrick BIENVILLE à la guitare et Julien 
MATHIAS à la contrebasse, enseignants 
au Conservatoire de Lyon. Ces deux 
talentueux artistes proposent un 
répertoire original pour contrebasse et 
guitare alliant des musiques classiques 
latines aux musiques romantiques 
d’Europe. Musiciens éclectiques, ils 
participent à de nombreux projets 
allant des musiques actuelles à la mu-
sique classique qui les ont amenés à 
se produire sur de nombreuses scènes 
étrangères.
Tarif : 12 €/pers à partir de 12 ans

80ème anniversaire de la signature 
de l’armistice du 8 mai 1945
JEUDI 8 MAI
En 2025, nous célébrons le 80ème anniversaire 
de l’armistice mettant fin à la Seconde Guerre 
mondiale. À cette occasion, la Commune de Plateau 
d’Hauteville souhaite rendre un hommage particulier à 
cet événement historique.

Cérémonies de commémoration
Les cérémonies débuteront aux monuments aux morts 
des Communes déléguées, selon les horaires suivants :
Thézillieu – 10h
Cormaranche – 10h45
Hauteville – 11h30
Chaque rassemblement sera marqué par une cérémo-
nie symbolique en hommage aux héros de la Résistance 
et aux victimes du conflit. Les autorités locales, accom-
pagnées de délégations militaires et de pompiers, se 
joindront aux représentants du Conseil des Jeunes, aux 
jeunes sapeurs-pompiers et aux enfants des écoles. En-
semble, ils affirmeront l'importance de la transmission 
de la mémoire historique aux générations futures. 
À la suite de la cérémonie, un apéritif convivial sera of-
fert à la population, un moment de partage et de soli-
darité autour de l'héritage de la paix, dont l'importance 
ne cesse de croître, surtout en cette année marquante 
du 80ème anniversaire. 
Cette commémoration est une occasion unique de 
se souvenir, d’échanger et de transmettre. Venez 
nombreux, en famille, pour célébrer ensemble cette 
date essentielle de notre histoire.

Expositions et temps forts
2 expositions vous seront 
proposées :

DU Jeu. 8 AU DIM. 11 MAI 
Salle d'Animation Culturelle de 
Thézillieu - 10h-12h / 14h18h
Alain ESPIARD présentera une 
riche collection d’archives et 
d’objets d’époque en lien avec la 
Seconde Guerre mondiale.

Jeu. 8 mai ET VEN. 9 MAI
Salle des Fêtes d'Hauteville-L
Jeu. : 14h-21h / Ven. : 9h-19h
MM. Nicolas BELLENGER et Kevin 
TURC ouvriront leur collection 
personnelle d’articles historiques 
et partageront leur passion 
avec le public. En parallèle, une 
exposition mettra à l’honneur 
le rôle des femmes pendant 
la guerre, à travers des textes, 
articles et photos issus des 
recherches de Delphine CYVOCT 
(membre du Dreffia).

P. 18
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festival nature
DU 23 AU 25 MAI 2025

Le Festival Nature Ain est devenu un 
rendez-vous annuel attendu par de 
nombreux passionnés de nature. La 
douzième édition se déroulera les 
23, 24 et 25 mai 2025 à PLATEAU 
D’HAUTEVILLE.

L’équipe de bénévoles de l’association 
organisatrice a fait le choix cette 
année de proposer encore une offre 
diversifiée et de qualité à destination 
de tout public, novice, connaisseur, 
engagé, curieux, avec l’objectif que cet 
événement fédère et soit un lieu de 
découverte, d’échange et de partage.

La diversité se retrouve :

 . Dans les thèmes : de la forêt pri-
maire au cercle polaire en passant 
par la macrophotographie, la photo 
d’art, … ;

 . Dans les supports : 24 stands de 
photographes, 11 d’artistes (peintres, 
sculpteurs, …), 12 cinéastes (avec 19 
séances), 8 conférences, 12 asso-
ciations, 3 ateliers / stages (avec 7 

séances), 10 sorties nature, 3 stands 
de matériel (présentation et démons-
tration) ainsi qu’une librairie ambu-
lante ;

 . Dans les lieux : en salle (3 espaces 
d’exposition, une salle de conférence, 
un cinéma) ; en pleine nature (forêt, 
marais, …) ;

 . Ainsi que dans l’adaptation au pu-
blic : pour une sensibilisation dès le 
plus jeune âge, en partenariat avec 
les écoles, collège et institut médi-
co éducatif du secteur, quelque 950 
élèves sont accueillis sur des activités 
dédiées durant le festival.

Les 3 journées sont placées sous le 
parrainage de Mundiya Kepanga, chef 
coutumier de la tribu des Hulis en 
Papouasie-Nouvelle-Guinée, il est un 
défenseur de l’environnement engagé 
pour la protection des forêts primaires. Il 
est intervenu à de nombreuses reprises 
lors de colloques internationaux. 
Mundiya Kepanga nous présentera 3 
films, animera une conférence et une 
sortie nature.

L’invitée d’honneur est Artem 
Manon, artiste peintre engagée dans 
la protection des primates et leur 
environnement avec P-WAC. Manon 
exécutera une performance durant les 
trois jours du festival.

Renseignements : 
 . Mickaël DOLE 

président : 06 68 34 10 88
 . Philippe DUMAREST 

vice-président : 06 41 09 91 45
www.festival-nature-ain.fr

VALROMEY TOUR 2025
DU 11 AU 14 JUILLET 2025
Étape Plateau d'Hauteville - 
Col de la Biche
Village départ au Casino
Le samedi 12 juillet

P. 19
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Informations

PRATIQUES
Mairie
Hauteville-Lompnes
320 Rue de la République
Hauteville-Lompnes
01110 Plateau d’Hauteville
04 74 40 41 80
mairie@plateauhauteville.fr
www.plateauhauteville.fr 
Lundi : 8h30 à 12h | 13h30 à 17h
Mardi au vendredi : 13h30 à 17h

Mairie déléguée 
et agence postale de 
Cormaranche-en-Bugey
1 place de la mairie
Cormaranche-en-Bugey
01110 Plateau d’Hauteville
04 74 35 33 19
Mardi/Mercredi : 8h45 à 11h45
Jeudi : 13h45 à 16h45
Samedi : 10h30 à 12h

Mairie déléguée 
et agence postale 
de Thézillieu
20 route de Virieu - Thézillieu
01110 Plateau d’Hauteville
04 74 37 58 64
Lundi/jeudi/vendredi : 8h45 à 11h45
Samedi : 8h30 à 10h

Mairie déléguée Hostiaz
29 rue de la mairie - Hostiaz
01110 Plateau d’Hauteville
04 74 37 57 35
Jeudi : 14h à 16h30
Vendredi : 9h à 11h30

Maison France 
Service Haut-Bugey 
Plateau d’Hauteville
15 rue Nationale - Hauteville-L
01110 Plateau d’Hauteville
04 74 39 77 60
fshauteville@hautbugey-
agglomeration.fr
www.hautbugey-agglomeration.fr

Haut-Bugey Agglomération
57 Rue René Nicod 
01110 Oyonnax
04 74 81 23 70
www.hautbugey-agglomeration.fr

SUIVEZ-NOUS SUR FACEBOOK !
@plateauhauteville 
Abonnez-vous pour suivre 
l’actualité de la Commune !

La Mairie déléguée d’HOSTIAZ :
Chers Habitantes et habitants d’HOSTIAZ, votre Mairie déléguée est ouverte :
le jeudi après-midi : Christine CARREIRA vous accueille de 14h à 16h30
le vendredi matin : Lyse LEFEVRE vous accueille de 9h à 11h30
Les locaux ont été relookés par les agents communaux des services techniques, choix de couleurs 
et de mobiliers destinés à améliorer les conditions de votre passage en Mairie.

Centre Social et Culturel

LES 7 LIEUX
Avril 2025
Vendredi 4 avril - 9h à 10h15
Atelier psychomotricité 
encadré par une psychomotricienne 
qualifiée. (Atelier parents/enfants de la 
marche à 3 ans). Inscription obligatoire. 

Vendredi 4 avril - à partir de 18h30
Soirée jeux intergénérationnelle
Le rendez-vous des ludophiles ! 

Mardi 8 avril - à partir de 13h
Cette année on part en vacances !
Accompagnement au projet de va-
cances d’été RDV individuels avec des 
AS du département et de la MSA.

Mercredi 9 avril - de 9h30 à 11h
Atelier d’éveil En partenariat avec le 
Relais Petite Enfance. 

Mercredi 9 avril - de 15h à 17h
Les petits goûters du monde (Atelier 

parents / enfants de 3 à 10 ans) - Ins-
cription obligatoire. 

Jeudi 10 avril - de 16h à 17h
K’fé parents itinérant sur le parking 
de l’école TURLURU et du collège Paul 
SIXDENIER : découvrez le programme du 
centre social et culturel tout en échan-
geant sur le bien vivre sur le PLATEAU ! 

Mercredi 16 avril - de 15h à 17h
Je(ux) fabrique des histoires 
(Atelier parents/enfants de 4 à 9 ans). 
Inscription obligatoire. 

Vendredi 18 avril - de 9h à 10h15
Atelier psychomotricité 
encadré par une psychomotricienne 
qualifiée. (Atelier parents/enfants de la 
marche à 3 ans). Inscription obligatoire. 

Vendredi 18 avril  - à 17h30
Spectacle jeune public 
« Pierre et le loup » Conte musical. 
Tarif adhérents 5€

Programme des vacances
du printemps : 
Du mardi 22 au jeudi 24 avril
10h à 12h
Stage de Clown enfants
De 7 à 12 ans. (Sur inscription Tarif : 
30€. Stage animé par la compagnie 
Mont Royal. Inscription obligatoire.

Mardi 22 avril - 14h à 16h
Atelier d’initiation à la danse folk
En famille à partir de 10 ans. Pour pro-
longer la convivialité l’atelier sera suivi 
d’un goûter partagé. Gratuit. 
Inscription obligatoire.

Mercredi 23 avril - 14h30 à 16h
Atelier d’initiation à la MAO 
(Musique Assistée par Ordinateur)
 Inscription obligatoire.

Jeudi 24 avril - 14h à 16h
Atelier créatif : Fabrication collec-
tive d’une œuvre sur petites toiles
 Inscription obligatoire.

Vendredi 25 avril - 14h30 à 16h30
Atelier d'initiation au tricot

Informations générales
Pour les activités « en famille » du Centre 
Social et Culturel Les 7 Lieux, les enfants 
de moins de 16 ans doivent être ac-
compagnés d’un adulte. Toutefois, cer-
tains ateliers spécialement destinés aux 
jeunes sont encadrés par des anima-
teurs et ne nécessitent pas la présence 
d’un adulte. Renseignez-vous auprès 
de l’accueil du centre social et culturel 
pour plus d’informations. L’adhésion est 
obligatoire pour participer aux activités 
proposées. Inscriptions possibles direc-
tement à l’accueil, par e-mail à accueil@
centre-social-hauteville.fr ou par télé-
phone au 04 37 61 07 40.
Tarifs des adhésions :
Famille : 15 € / Individuelle : 10 €
(Valable jusqu’au 31 août 2025)
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